

DIARIO POLÍTICO Y MERCANTIL
DE PALMA.

Miércoles 12 de Enero.

La beata Verónica y san Victoriano.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Discurso pronunciado por el emperador de Francia, en la primera sesion del cuerpo legislativo el 19 de diciembre de 1813.

Senadores, consejeros de estado, diputados de los departamentos del cuerpo legislativo.

Victorias brillantes han ilustrado los ejércitos franceses en esta campaña: deserciones sin exemplo han hecho estas victorias inútiles. Todo se ha convertido contra nosotros. La Francia misma se hallaría en peligro, sin la energía y la union de los franceses.

En estas grandes circunstancias mi primer pensamiento ha sido el llamaros cerca de mí; mi corazon necesita de la presencia y afecto de mis vasallos.

Jamas he sido seducido por la prosperidad; la adversidad me hallaría superior á sus tiros.

Muchas veces he dado la paz á las naciones, quando ellas lo habian perdido todo. De una parte de mis conquistas, he erigido tronos para reyes que me han abandonado.

Habia conseguido y executado grandes designios para la prosperidad y dicha del mundo!... Monarca y padre, conozco lo que la paz añade á la seguridad de los tronos y á la de las familias. Se han entablado negociaciones con las potencias coligadas; he adherido á las bases preliminares que aque-

llas me han presentado. Tenía pues la esperanza de que ántes de la abertura de esta sesion, el congreso de Manheim se hallaria reunido; pero nuevos retardos que no son atribuidos á la Francia han diferido este momento que anhelan los deseos del mundo.

He ordenado que se os comuniquen todas las piezas originales que se hallan en mi departamento de relaciones extrangeras. Tomareis conocimiento de ellas por medio de una comision. Los oradores de mi consejo os darán á conocer mi voluntad sobre este particular.

Nada se opone de mi parte al restablecimiento de paz. Conozco y participo todos los sentimientos de los franceses. Digo de los franceses, porque no hay uno solo que desease la paz á precio del honor.

Me cuesta sentimiento el pedir nuevos sacrificios á este pueblo generoso, pero los exigen sus mas nobles y mas gratos intereses. He debido reforzar mis exércitos con levadas numerosas: las naciones no tratan con seguridad, sino desplegando todas sus fuerzas. Se ha hecho indispensable un aumento en los recaudos. Lo que os propondrá mi ministro de hacienda, es conforme al sistema de hacienda que he establecido. Haremos frente á todo sin empréstitos que consumen los bienes futuros, y sin papel moneda, que es el mas grande enemigo del orden social.

Estoy satisfecho de los sentimientos que me han manifestado en esta circunstancia mis pueblos de Italia.

La Dinamarca y Nápoles han quedado solamente fieles á mi alianza.

La república de los estados de unidos de América continua con suceso su guerra.

He reconocido la neutralidad de los 19 cantones suizos.

Senadores, consejeros de estado, diputados de los departamentos del cuerpo legislativo; vosotros sois los órganos naturales de este trono: á vosotros toca dar el exemplo de una energía que recomienda nuestra generacion á las generaciones futuras: que aquellas no digan de nosotros: „han sacrificado los primeros intereses del pais: han reconocido las leyes que la Inglaterra durante quatro siglos ha procurado en vano imponer á la Francia.”

Mis pueblos no pueden temer que la política de su emperador venda jamás la gloria nacional. De mi parte tengo la confianza de que los franceses serán constantemente dignos de ellos mismos, y de mí.

Irun 20 de diciembre. = Posterior á los avisos comunicados por el último correo sobre la acción de la derecha, hemos recibido noticias mas individuales, las que aunque están conformes en el resultado de las acciones, y de haber perdido los franceses sobre 600 hombres, y abandonado el campo de batalla, añaden que se peleó con tenacidad por una y otra parte, cargando los franceses con mucha animosidad diferentes veces, y así aunque la victoria quedó por los ingleses, tuvieron estos tambien bastante pérdida.

Se calcula, que desde el dia 10 han perdido los franceses sobre 1000 hombres, y los ingleses 600.

Han pasado por esta 3 regimientos de caballería y artillería ingleses para Francia.

Dia 21. No se sabe haya ocurrido nada de nuevo en la línea.

Dia 22. El señor duque de Ciudad-Rodrigo ha comunicado al general Freyre la rendición de Stetin con su numerosa guarnición, resultando de ella y de otras tropas, hechos prisioneros un mariscal, 18 generales, 1200 oficiales, 2200 soldados sanos y 600 enfermos. Se presume que el mariscal sea Saint-Cyr, porque parece pudo huir de Dresde, ántes de la rendición de esta capital con parte de tropas, ó pudo haber sido hecho prisionero al mismo tiempo de la rendición de Stetin.

Dia 23. Hoy ha pasado á la línea un batallón de escoceses. La primera brigada del general España, está en Oyarzun esperando órdenes.

Dia 24. Han venido varios españoles emigrados, entre ellos los ex-administradores de las aduanas de Vitoria, y de esta villa.

Se asegura que quatro columnas numerosas de los aliados han pasado el Rhin, y estaban en la Alsacia.

Los papeles franceses parece traen especies de que una partida de austriacos y bábaros tuvo la osadía de pasar el Rhin, pero fue rechazada, y que en atención á lo mucho que ha contribuido la Holanda en gente y dinero, se le exónera de la actual conscripción. (*No es esta la madre del cordero.*)

Se ha dicho por cierto, que el ejército que hace el bloqueo de Bayona ha cogido en Urt, pegante al Adour, dos almacenes; uno con 600 quintales de harina de trigo, y otro con 200 pipas de aguardiente.

Tambien parece cierto que Soult se retira de Bayona, dexando guarnición competente de 500 hombres.

Cádiz 24 de id. = Ha estado á punto de naufragar en la Coruña la fragata de guerra *Efigenia* con motivo del temporal que se sintió en aquel puerto en los días primeros de este mes.

Parece que ha sido robado cerca de Córdoba el señor diputado Espiga.

Vales reales. = Día 13 de 128 à 130 duros el vale de 600 pesos. Día 14 de 133 à 135. Día 15 de 144 à 146. Día 16 de 150 à 152. Día 17 de 160 à 162. Día 18 de 161 à 163. Día 20 de 159 à 161.

El periódico el Duende de los cafés dice, que un teniente coronel y 16 hombres de escolta conducen un oficial frances que parece haber sido arrestado en Madrid con un pasaporte firmado por el mismo Fernando VII para presentarse á la regencia, à la que supone tener que hablar en virtud de su mision, sin que haya querido explicarse con ninguna otra autoridad. El Redactor del 16 dice correr, aunque muy vaga la especie de haber llegado à S. Fernando (la Isla) dicho oficial frances.

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Buques fondeados ayer y antes de ayer.

De Tarragona en 7 días el cap. Juan Oliver mall. polara el Càrmen en lastre.

De id. en 5 el cap. Demetrio Andreu otom. pol. Alejandro con trigo.

De Mahon en 3 los capitanes otomanos Jorge Pani y Teodoro Giorgi con habas, arroz y trigo. = De Oran en id. el cap. Alberto Gabrieli ing. con bueyes.

Despachados ayer.

Para Tarragona con arroz el patr. José Serradell catalan ld. vírgen de las Nieves. = Para id. con habas y arroz el patr. Gabriel Vil mall. ld. las Almas. = Para id. con vino, trapos y la correspondencia el patr. José Molins cat. ld. san Antonio. = Para Cambrils con trigo el patr. Pedro Colomer, cat. ld. Sta. Tecla. = Para Ceuta con vino y aguardiente el patr. Marcos Picornell mall. ld. san Juan Nepomuceno.

Aviso.

El 16 de este mes saldrá para Alicante y Cartagena el patr. Juan Mayol, jabeque san Telmo: el que quiera embarcar géneros ó ir de pasage se conferirá en la calle de la mar al lado de la fonda del Palomo.

IMPRESO. *El Cometa*, núm. 1.º en las librerías de Carbonell y Domingo.

IMPRESA DE MIGUEL DOMINGO.